

Escala Crítica/Columna diaria

- *Alí y Evaristo ponen a prueba mecanismos de su partido
- *Avales dominicales para Arturo Núñez y Priego Tapia
- *PRD: Roberto Romero, en lugar de Francisco Sánchez

Víctor M. Sámano Labastida

¿QUÉ NOTICIA política predominará el lunes 5 de marzo? La jornada dominical de la víspera registrará varios hechos que para cada partido tendrá distinta significación: el PRI celebrará su aniversario 83 y seguramente cobijará a Enrique Peña Nieto y a los candidatos ya seleccionados para los siete estados con elecciones locales; el PRD tabasqueño, en tanto, efectuará su asamblea electiva en la que Arturo Núñez recibirá el apoyo de los consejeros solaztequistas como abanderado oficial.

También este domingo, el PAN tendrá votaciones internas para su nominación a la gubernatura. Los resultados se conocerán ese mismo día, aunque se pueden ya anticipar.

Habrá suficientes temas de la política para destacar en los discursos en el PRI, PRD y PAN. A pesar de la llamada “veda electoral”, que poco a poco se va definiendo como la prohibición de candidatos y partidos para realizar propaganda pagada. Aunque es muy difícil rastrear qué cobertura fue sólo trabajo periodístico y cuál promoción disfrazada.

Mientras, concluye este miércoles la precampaña de los precandidatos del PRI Jesús Alí y Evaristo Hernández, quienes mañana deben comparecer ante los seleccionados como miembros de la asamblea electiva. Aunque también, como en el caso del PAN, se anticipan los resultados, la interrogante es observar si la dirigencia priísta logró subsanar todas fisuras legales para evitar no una impugnación –que esa está anticipada-, sino que su proceso sea sancionado por los magistrados del Trife.

Habrá que recordar que, aunque fue una cuestión distinta, el PRD es ejemplo del riesgo que implica para un partido dejar en instancias externas la calificación de sus procesos. Recordemos que fue así como llegó Jesús Ortega a la dirigencia nacional solaztequista en 2008, por una decisión del Trife.

Por lo pronto, hoy guardarán sus arsenales los dos contendientes aceptados en la convocatoria para elegir candidato del PRI, los dos ex alcaldes de Centro, sede de la capital tabasqueña. Mañana, jueves, se podrá medir que tanto logró el tricolor construir su ansiada unidad para enfrentar una de las contiendas más cerradas por la gubernatura frente a un adversario que llega fortalecido, Arturo Núñez, y un partido, PRD, que hasta el momento logró dar muestras de una desconocida disciplina...aunque faltan los arrebatos por las alcaldías.

PRIEGO Y GERÓNIMO

SERÁ EL DOMINGO únicamente la formalización de la elección del candidato del PAN al gobierno de Tabasco. El proceso para seleccionar a sus candidatos a las alcaldías y diputaciones se efectuará hasta el uno de abril, conforme a los tiempos oficiales, informó el secretario técnico de ese partido Ramón Leyva.

Aunque se da como un hecho que Gerardo Priego será el abanderado panista, la inscripción de Rogelio Gerónimo permitió al ex diputado federal aprovechar los tiempos de precampaña para hacer propaganda abierta, como ocurrió con el aspirante del PRI, Jesús Alí. El domingo el blanquiazul instalará centros de votación en los 17 municipios, proceso al que están convocados 35 mil inscritos en el padrón de ese partido.

Esperan superar la participación tenida en la elección de su candidata a la presidencia Josefina Vázquez Mota, convocatoria a la que sólo acudieron 6 mil 687 panistas, poco menos del 20 por ciento. El pasado 5 de febrero, en Tabasco, por Vázquez Mota votaron 4 mil 197; por Ernesto Cordero, 2 mil 145 y por Santiago Creel sólo 345 militantes.

RELEVOS SOLAZTEQUISTAS

LAS CANDIDATURAS en puerta y la contienda electoral no sólo provocan el ajuste en los gobiernos estatal y municipales, lo mismo que en el poder Legislativo, sino también en las dirigencias de los partidos políticos. Puede ser que los abanderados a la gubernatura coloquen a sus equipos en los puestos de dirección, lo que resulta lógico, o que los líderes busquen cargos de elección.

Esto último es lo que sucederá en el PRD tabasqueño donde las tres principales cabezas de ese partido están en pos de una candidatura: el presidente estatal, Francisco Sánchez Ramos, quiere la nominación a la alcaldía de Huimanguillo; Gerardo Gaudio Roviroza, secretario general, va por una diputación federal, y Pedro Landero, presidente del Consejo Político, pretende competir por la alcaldía de Nacajuca. También dejará el cargo el secretario de Organización, Francisco Javier Cabrera, aspirante a una diputación local.

Todo indica que las diversas corrientes y grupos acordaron que como nuevo dirigente solaztequista quede Roberto Romero del Valle, secretario técnico y conocido por su labor en el área jurídica y organizativa del PRD. Claro, siempre lo recomendable que cualquier partido —o en el gobierno mismo— es que los relevos se den mediante una acción planificada institucionalmente y no por cálculos personales.

La pregunta, por supuesto es, ¿también el PRI ajustará su dirigencia para enfrentar la contienda en curso?

AL MARGEN

MAÑANA, HORA DE LA VERDAD EN PRI TABASCO

Escrito por Editor

Miércoles, 29 de Febrero de 2012 00:34 -

VILLAHERMOSA es la plaza del país que mayor crecimiento registró en el porcentaje de cuartos ocupados durante las primeras seis semanas del año, indica un reporte de la Secretaría de Turismo federal (Sectur). Los hoteleros de la capital tabasqueña reportaron un incremento en la demanda de habitaciones por hasta un 27 por ciento, poco más del doble del promedio en los destinos de playa como Cancún y Huatulco.

Aunque los destinos turísticos tradicionales en términos de captación de visitantes y de recursos están muy por encima de Tabasco, el repunte en la actividad hotelera es una buena noticia. Mucho se debe, indican las fuentes oficiales, al denominado Programa Mundo Maya; con éste pretenden atraer a unos 52 millones de turistas a los cinco estados de la región, Tabasco incluido.

LO INVITO para que me acompañe en los tres breves cortes de opinión a las 8:00, 13:45 y 20:00 horas, de lunes a viernes por Radio Fórmula Tabasco (94.1 FM y 620 AM). (vmsamano@yahoo.com.mx

)